
2022.8.8 星期一
责编 立新 ｜ 版式 小宗 ｜ 校对 王欣 看无锡 A05

在法尔胜会议室里，无锡市人
大代表邓峰正在与同事召开环保专
题会议，这次会议除了讨论公司近
期的环保治理工作，还有一个议题
是策划公司8·15江阴生态日环保
主题活动。

邓峰是无锡市第十六届、十七
届人大代表，自担任人大代表以来，
始终牢记使命，深入基层调研，密切
联系群众，在司法、经济、科技、民生
等多个领域建言献策。其中，围绕
环境保护方面，他提过2条建议，一
条是《关于工业企业落实环保主体
责任的相关建议》，还有一条是《关
于优化安全、环保、能源方面相关政
策扶持民营企业发展的建议》。两
条建议都得到了无锡市生态环境局
的采纳和重视。

在法尔胜企业展厅，邓峰介绍，
前几年，他刚接手分管企业的环保
工作，当时感觉各级环保部门对企
业的环保督查、检查要求严、频次
高、力度大，给企业的生产经营造成
较大的负担，所以在十六届无锡人
大期间，提了2条关于提升环保执
法水平、改善营商环境的建议。第
一条建议是希望无锡环境保护主管
部门通过技术手段对企业环保设施
进行监控，减少现场检查或对环保
信用评价等级优良、污染治理设施
运行到位的企业，减少现场检查频
次。第二条建议是希望无锡环境保
护主管部门落实《江苏省秋冬季错
峰生产及重污染天气应急管控停限
产豁免管理办法（试行）》，对符合条
件的企业进行豁免管理。

邓峰的这两条建议得到无锡市
生态环境局的关注，很快完善了环
保信任保护制度，同时进一步落实
了重污染天气管控豁免制度，为环
境守法企业营造了更加公平的竞争

环境。从无锡市生态环境局了解
到，2021 年无锡市共有 315 家企
业、219个工地进入重污染天气应
急管控豁免名单，其中法尔胜泓昇
集团有4家子公司进入豁免名单。

为什么会特别关注环保？被问
到为什么如此关注环保这个主题，
邓峰说：“生态环境保护关系人民福
祉，是各级人大关注的重要议题。
党的十八大以来，共制定8部、修改
16部生态环保法律，包括去年3月
1日起施行的《长江保护法》。作为
一名人大代表，做好环境保护的宣
传和监督工作，是我的职能所在。
另一方面，我是来自企业的人大代
表，现在担任法尔胜泓昇集团常务
副总裁，公司的环保工作由我分
管。在工作中我深刻地体会到，生
态环境保护工作任重而道远，企业
要切实落实生态环境保护主体责
任，努力实现经济效益、生态效益和
社会效益的统一。”

在不锈钢公司车间，邓峰正在
检查工厂的环保治理成效，这里每
年都投入资金对环保设施进行提升
改造，并引进新工艺、新技术，减少
污染物排放。3日下午，邓峰来到
江阴生态环境志愿组织“香樟树”志
愿服务队，与负责人进行交流。邓
峰说，近年来，江阴群众参与生态环
境志愿服务的热情持续高涨，涌现
出很多优秀的环保公益团队，比如
江阴“香樟树”志愿服务队，他们多
次受到省市环境保护部门的表彰和
资助。“我想通过对‘香樟树’的走
访，来深入了解江阴生态志愿服务
的发展情况以及存在的问题，把有
关建议对策提交给环保主管部门，
促进生态环境志愿服务的持续健康
发展，从另一个层面为美丽江阴建
设出一份力。”

深入基层 建言献策
江阴人大代表有担当

8月3日—4日，无锡市人大研究室带领无锡全媒体采
访组在江阴开展“聚焦人大代表”集中采访活动，采访对象
主要是履职成效突出的无锡市和江阴市人大代表。

江阴市人大代表徐惠民第一站到
江阴中专，在实验室，徐惠民跟学校的
老师学生交流。他建议学校加快速度
培养各类专业技术人才。

在惠尔信精密装备股份有限公
司徐惠民的办公室，他重点介绍了惠
尔信智能制造工厂项目。徐惠民说，
今年2月8日，江阴召开“科创江阴”
建设三年行动暨数字经济提速和数
字化转型动员大会，他作为企业代表
上台发言。惠尔信自开启智能制造
绿色工厂研发项目以来，带领研发团
队，经过四年不断打磨，在风电领域
关键零部件智能成型的应用上攻克
大量技术难题，拥有了自主可控的技
术。目前惠尔信智能制造工厂项目
已初具雏形。

在徐惠民的带领下，公司目前已
形成集产品需求前期沟通、模具开发、
铸造工艺、机加工工艺、涂装工艺于一
体的铸件产品生产体系，具备跨行业、

多品种、批量化生产能力。凭借强大
的技术创新能力和制造先进性，公司
被评为江苏省高新技术企业，以及江
苏省首批智能制造车间示范工厂。他
以此提出《关于实现从“制造”之城向

“智造”之城转变的建议》。
他提出过多件代表建议，尤其是

聚焦科技创新，曾提出《关于探索技能
型人才培养新途径的建议》和《关于加
快我市技术技能型紧缺人才培养的建
议》。同时，注重和周边企业交往，探
讨如何提高企业管理水平，提升员工
幸福感，始终不忘企业所应承担的社
会责任，热心于各项公益事业。2021
年捐助“乡村振兴 共富基金”、街道教
育基金40万元。作为南闸商会副会
长，徐惠民参与调研民营企业和企业
家们的现状，了解他们的真实情况和
呼声，调研他们存在的突出问题、突出
矛盾，为建言献策、履行职责搜集第一
手资料。

朱雪春自当选江阴市人大代表以
来，积极听取群众意见，主动为民办
事。在花山村人大代表联络站定期接
待群众，倾听群众心声，收集民情民
意，群众也经常会来到联络站反映问
题。

花山村有村民提出，发现好多村
民对书画感兴趣，村上还出了个全国
知名画家,村里能不能划一块场所，教
小朋友写写字、画画图画。朱雪春根
据群众反映的假期孩子无人看管等情

况，建议当地政府结合新时代文明实
践站要求，更好地服务未成年人，将原
有的书画校外辅导站扩建为“花漾”复
兴少年宫，推行1套架构、2项机制、3
支力量运行模式，紧扣文化传承、书香
阅读、道德建设、法治建设等重点内
容，把乡村“复兴少年宫”建设成为广
大少年儿童的“学园、乐园、趣园”、建
设成为文明实践的重要阵地，让家长
有地方托管孩子，让孩子有娱有乐有
所长。 （晚报记者 宋超/文、摄）
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